

## Politique

# Loi immigration : deux députés de l'Ain contribuent à l'échec du gouvernement

Sur les cinq députés que compte le département, deux ont voté la motion de rejet adoptée contre le projet de loi du gouvernement. Les élus Xavier Breton (LR) et Jérôme Buisson (RN) ont ainsi participé à faire vaciller l'exécutif.

L'Assemblée nationale a adopté ce lundi une motion de rejet préalable au projet de loi relatif à l'immigration. Le résultat du vote, 270 voix contre et 265 pour, est le reflet de l'union de circonstance de la gauche, de LR et du RN qui a permis d'infliger une lourde défaite politique au gouvernement.

Logiquement, les trois députés aininois de la majorité, Olga Givernet, Romain Daubié et Damien Abad, soutenaient le projet de loi immigration porté par le ministre de l'Intérieur, Gérald Darmanin, et ont voté contre la motion de rejet. « Je suis pour une loi qui régule l'immigration. Voter pour une motion de rejet, c'est refuser le débat et refuser une loi sur l'immigration », a réagi Damien Abad.

De son côté, Romain Daubié estime « qu'un député est élu pour prendre ses responsabilités et débattre des textes, en les améliorant par des amendements ou en expliquant lors des débats ce qui, selon lui, ne convient pas et ce qu'il conviendrait de faire ». Et de poursuivre : « Aujourd'hui, des députés qui sont les premiers à se plaindre de ne pas pouvoir débattre avec l'utilisation du 49.3 sur les textes financiers, ont voté pour ne pas débattre. »

### « Un refus pur et simple de débat »

Mandatée par son groupe pour porter la voix de la majorité, la députée de la 3<sup>e</sup> circonscription de l'Ain a réagi ce soir en direct sur *BFM*. Elle s'est dite « consternée » par ce qu'elle qualifie de « refus pur et simple de débat ». Elle a dénoncé en substance une polarisation de la vie politique entre, d'un côté, la radicalité et, de l'autre, « ceux qui veulent le débat, la démocratie et la République ».

Si Xavier Breton (Les Républicains), suivant les posi-



Le texte était porté par Gérald Darmanin, ministre de l'Intérieur. Photo d'archives Vincent Isore

tions de son groupe et de son parti, confirme simplement avoir voté pour la motion de rejet, sans autre commentaire.

### Le député RN jubile

Le député Rassemblement national, Jérôme Buisson, est autrement plus loquace... et triomphaliste. Sur le réseau social X (anciennement Twitter), l'élu de la 4<sup>e</sup> circonscription de l'Ain déclare : « Ce soir, deux députés de l'Ain ont participé à faire échec au projet laxiste du gouvernement [...]. Trois députés sont désavoués dans leur vote. » Et de fustiger une loi « trop molle », « mal construite », « immigrationniste », « 100 % macroniste ». Puis, d'ironiser : « Quand le gouvernement n'a pas de 49.3 pour piétiner la démocratie, il perd ! » et de livrer son interprétation, forcément orientée du vote : « La loi immigration laxiste rejetée : un coup de barre à droite s'impose ! Les Français demandent plus de fermeté ! »

● D. R.



Retrouvez les produits MA RÉGION, SES TERROIRS dans vos magasins et sur vos marchés.

[maregionsesterroirs.fr](http://maregionsesterroirs.fr)

POUR VOTRE SANTÉ, MANGEZ AU MOINS CINQ FRUITS ET LÉGUMES PAR JOUR - [WWW.MANGERBOUGER.FR](http://WWW.MANGERBOUGER.FR)